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Deutsche Vereinigung für Sportwissenschaft 
 
 

Protokoll zur gemeinsamen Mitgliederversammlung der DGfE-Kommission Sportpädagogik und der 
dvs-Sektion Sportpädagogik 2020 
Ort:  Online-Konferenz in Muttenz 
Datum:  03.12.2020 (17.45-19.00 Uhr) 
Protokoll: Sabine Reuker 
Anwesend: Teilnehmer/innen (siehe Screen-Shot) 

TOP 1: Begrüßung 

Claus Krieger begrüßt alle sehr herzlich zur gemeinsamen Mitgliederversammlung und verweist darauf, 

dass zur Erfassung der Teilnahme im Chat die Klarnamen und die Mitgliedschaften anzugeben sind. 

Ralf Sygusch führt anschließend in die Tagesordnung ein.   

 

TOP 2: Protokoll der Mitgliederversammlungen 

Das Protokoll der DGfE-Mitgliederversammlung 2019 wird mit einer kleinen redaktionellen Änderung 

und das Protokoll der dvs-Mitgliederversammlung von 2019 wird ohne Änderungen angenommen.  

 

TOP 3: Bericht des Sprecherrats 

 25 Jahre Zephir Jubiläumsausgabe: Forschungstrends …Sportpädagogik 

Erin Gerlach berichtet über die diskursive Auseinandersetzung zu einem Beitrag von Albrecht Hummel 

im Zephir, zu dem die Sprecherräte eine Stellungnahme verfasst haben. Die Stellungnahme ist im 

Zephir 2020(1) nachzulesen.   

 Vakante Professuren für Sportpädagogik & Sportdidaktik, Sprecher*inneninitiativen 

Claus Krieger berichtet diesbezüglich über die Aktivitäten der beiden Sprecherräte. Die 

entsprechenden Standorte wurden angeschrieben, Reaktionen stehen aber noch aus. 

 Weitere Berichtspunkte 

Bezüglich der weiteren Berichtspunkte „dvs-Expertenworkshop Sportunterricht 2030“ und 

„Herausgeberband Sportpädagogik“ wird auf den Newsletter verwiesen, der kurz vor der 

Mitgliederversammlung verschickt wurde. Auf Nachfrage gibt es hierzu keinen weiteren 

Austauschbedarf.  

 

TOP 4: Bericht aus dem sportpädagogischen Nachwuchs 

Lara Stamm wird als neue Sprecherin der Nachwuchswissenschaftler*innen beglückwünscht.  

In Vertretung für Lena Gabriel berichtet sie von der sportpädagogischen Nachwuchstagung, die 

ebenfalls digital stattgefunden hat. Die Nachwuchs- und Post-Doc-Workshops wurden positiv bewertet 

und sollen auch zukünftig in dieser Form stattfinden. Lara Stamm bedankt sich sehr herzlich bei den 

Tagungsausrichter*innen und allen beteiligten Mentor*innen. 
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TOP 5-9:  

Bezüglich der im Folgenden aufgeführten TOPs wird auf den Newsletter verwiesen und angefragt, ob 

es hierzu weiteren Austauschbedarf gibt. Im Folgenden sind die ergänzend thematisierten Punkte 

protokolliert.  

Top 5: Zeitschrift für sportpädagogische Forschung (Rüdiger Heim) 

Rüdiger Heim berichtet kurz, dass auf der konstituierende Sitzung Miriam Seyda als Geschäftsführende 

Herausgeberin gewählt wurde. Rüdiger Heim wird für seine langjährige und engagierte Tätigkeit als 

Geschäftsführender Herausgeber gedankt.  

 

Ahmet Derecik berichtet von der neu gegründeten Zeitschrift „Forum Kinder- und Jugendsport“, die 

auch schon im Newsletter angekündigt wurde, und lädt alle sehr herzlich ein, Beiträge einzureichen.  

Top 6: Bericht des dvs-Präsidiums (Eckart Balz) 

Ralf Sygusch weist darauf hin, dass Eckart Balz zur nächsten Legislaturperiode 2021-2023 ausscheiden 

wird und ein/e neue/r dvs-Vizepräsident*in zu wählen ist. Alle sollen sich Gedanken über eine 

mögliche Nachfolge machen.  

Top 7: Bericht Fakultätentag (Detlef Kuhlmann)  

Hierzu gibt es keinen weiteren Austauschbedarf. 

Top 8: Sportpädagogik international: Tagungen u.a. 

Hierzu gibt es keinen weiteren Austauschbedarf. 

Top 9: Gesellschaft für Fachdidaktik 

Es wird berichtet, dass Erin Gerlach in den GFD-Vorstand gewählt wurde. Wir gratulieren herzlich.  

 

Top 10: Wahl der Mitglieder der Jury des Ommo-Grupe-Preises 

Claus Krieger berichtet ganz kurz über die Zusammensetzung der Jury und bedankt sich sehr herzlich 

bei den ausscheidenden Mitgliedern Georg Friedrich, Erin Gerlach und Ilka Lüsebrink.  

Zur Wahl für die neue Periode werden Sabine Reuker und Vera Volkmann als alte Mitglieder sowie Jörg 

Bietz, Miriam Kehne und Detlef Kuhlmann als neue Mitglieder vorgeschlagen. Auf Nachfrage werden 

keine weiteren Personen zur Wahl vorgeschlagen. Es wird darauf hingewiesen, dass alle Mitglieder 

abstimmungsberechtig sind. Die Abstimmung erfolgt en bloc per Online-Umfrage ab.  

 

Die Mitgliederversammlung stimmt bei zwei Enthaltungen und 66 Zustimmungen für die 

vorgeschlagene Jury. 

 

Vera Volkmann ergänzt kurz, dass die Bewerbungsfrist noch bis zum 26.02.21 läuft. 

 

Top 11: Wahl zum Sprecher*innenrat der DGfE-Kommission Sportpädagogik 

Claus Krieger berichtet, dass die DGfE-Mitglieder aufgefordert wurden, Ihr Interesse an der Mitarbeit 

im Sprecherrat zu äußern. Da sich bis zur Sitzung niemand gefunden hat, bietet der bestehende 
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Sprecherrat (Claus Krieger als Sprecher sowie Tim Bindel und Petra Guardiera als Mitglieder) an, ihre 

Amtsperiode noch bis zum 11.09.2021 zu verlängern. Über diesen Vorschlag soll abgestimmt werden. 

 

Für diese und die unter TOP 12 vorgesehene Abstimmung wird Frederik Borkenhagen als Wahlleiter 

vorgeschlagen. Dem Vorschlag wir zugestimmt, was er sehr gerne annimmt.  

Auf seine Nachfrage werden keine weiteren Personen zur Wahl vorgeschlagen. Er verweist darauf, dass 

nur die DGfE-Mitglieder wahlberechtigt sind. Die Abstimmung erfolgt en bloc per Online-Umfrage.  

 

Die DGfE-Mitgliederversammlung stimmt bei einer Enthaltung und 19 Zustimmungen für den 

Vorschlag. 

 

Claus Krieger, Tim Bindel (i.A.) und Petra Guadiera nehmen die Wahl sehr gerne an. Wir gratulieren 

sehr herzlich!  

 

Top 12: Wahl zum Sprecher*innenrat der dvs-Sektion Sportpädagogik 

Vor der Wahl des Sprecher*innenrats der dvs-Sektion Sportpädagogik wird zunächst die Dauer der 

nächsten Amtsperiode thematisiert. Es stehen zwei Zeiträume, von 2020 – 2022 (1,5 Jahre) oder 2020 

- 2023 (2,5 Jahre) zur Abstimmung. 

Frederik Borkenhagen erläutert die formalen Vorgaben zur Abstimmung. Folgend stimmt die dvs-

Mitgliederversammlung über die Chat-Funktion in großer Mehrheit für eine Amtsperiode von 2,5 

Jahren. 

 

Ralf Sygusch berichtet darüber, dass Sabine Reuker und Ralf Sygusch aus dem Sprecherrat ausscheiden 

werden und beide bedanken sich für die sehr gute Zusammenarbeit in dem fünfköpfigen Sprecherrat 

und für die sehr gute Zusammenarbeit mit dem Sprecherrat der DGfE. Es wird noch einmal darauf 

verwiesen, dass sich die Erweiterung auf 5 Mitglieder bewährt hat. 

Zur Wahl für die zukünftige Amtsperiode schlagen die beiden Erin Gerlach als Sprecher sowie Lena 

Gabriel, Steffen Greve, Verena Oesterhelt und Vera Volkmann als weitere Mitglieder des 

Sprecher*innenrats vor. 

 

Frederik Borkenhagen bedankt sich bei den ausscheidenden Mitgliedern. Er verweist darauf, dass über 

den Sprecher separat abgestimmt werden muss. Auf Nachfrage werden keine weiteren Personen zur 

Wahl vorgeschlagen. Es wird darauf verwiesen, dass nur die dvs-Mitglieder wahlberechtigt sind. Die 

Abstimmung erfolgt per Online-Umfrage.  

 

Auf Nachfrage, ob es weitere Wahlvorschläge für die Mitglieder des Sprecher*innenrats gibt, werden 

keine weiteren Personen vorgeschlagen. Es wird darauf verwiesen, dass nur die dvs-Mitglieder 

wahlberechtigt sind. Die Abstimmung erfolgt per Online-Umfrage en bloc.  

 

Die dvs-Mitgliederversammlung stimmt mit 65 Stimmen einstimmig für Erin Gerlach als Sprecher des 

Sprecherrats. Mit 2 Gegenstimmen, 3 Enthaltungen und 55 Zustimmungen stimmt die dvs-

Mitgliederversammlung zudem für die vorgeschlagenen Kandidat*innen als Mitglieder des 

Sprecher*innenrats.  
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Erin Gerlach als Sprecher, Lena Gabriel (i.A.), Steffen Greve, Verena Oesterhelt und Vera Volkmann 

nehmen die Wahl an. Wir gratulieren sehr herzlich! 

 

Erin Gerlach bedankt sich für das Vertrauen und gibt einen kurzen Ausblick auf die kommende 

Amtsperiode. 

 

Top 13: Jahrestagungen 2021 

Zur Einstimmung auf die Tagungen im kommenden Jahr 2021 präsentiert Vera Volkmann die 

Jahrestagung der dvs-Sektion Sportpädagogik mit dem Thema „Figurationen sportpädagogischer 

Forschung und Lehre“, die vom 03.-05. Juni 2021 in Hildesheim stattfinden soll. Miriam Seyda und 

Jürgen Schwier präsentieren die Jahrestagung der DGfE-Kommission Sportpädagogik mit dem Thema 

„Bewegung, Spiel und Sport im Kindesalter – quo vadis?“, die vom 10.-12. September 2021 in 

Rantum/Sylt stattfinden soll.  

 

Wir freuen uns und drücken die Daumen, dass die Tagungen dann hoffentlich wieder als 

Präsenztagungen stattfinden können. 

 

TOP 14: Verschiedenes 

Verena Oesterhelt berichtet, dass bis zum Jahr 2024 Ausrichter*innen für die kommenden dvs-

Tagungen gefunden werden konnten (siehe Newsletter). 

Claus Krieger verweist darauf, dass für das Jahr 2022 noch Ausrichter*innen für die DGfE Tagung 

gesucht werden.  

Erin Gerlach und Claus Krieger bedanken sich abschließend noch einmal sehr herzlich bei allen 

beteiligten Personen.  


